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Niterói: escolas já têm 
plano para volta às aulas
Município trabalha com dois cenários possíveis: de aulas remotas ou híbridas

RETORNO ÀS SALAS AINDA É INCERTO

CIDADES\PÁG. 3 

Reflexão 
sobre ética e 
valores
Clarice Niskier encerra 
neste fim de semana a 
temporada de “A Esperança 
na Caixa de Chicletes Ping 
Pong”, no Teatro Laura 
Alvim, em Ipanema. 
Baseado em composições 
e poemas de Zeca Baleiro, 
o espetáculo, que discute 
sobre a ética no mundo 
contemporâneo, também 
será transmitido on-line.

PÁG.2 

CULTURA

Dalton Valério/Divulgação

‘A Esperança na Caixa de Chicletes 
Ping Pong’, monólogo com Niskier

Secretário de Educação de Niterói, Vinicius Wu, falou da expectativa com a volta as aulas e disse que o plano elaborado pela cidade de Niterói é um dos mais abrangentes do País

Berg Silva/Prefeitura de Niterói

Polícia vasculha 
mansão de 
Nego do Borel

CIDADES\PÁG. 5 CIDADES\PÁG. 5

MPF denuncia
ex-operador
de Cabral

BR-101 volta a
palco de roubos
de carga

CIDADES\PÁG.5 PANORAMA\PÁG. 2

C-19: tratamento
com plasma em
teste em Niterói

Alerta vermelho: 
33 áreas em alto 
risco no Rio 
O prefeito do Rio, Eduardo 
Paes, divulgou levantamento 
da pandemia na capital 
e disse que as 33 regiões 
administrativas estão com alto 
risco de contágio. O prefeito 
disse, no entanto, ter zerado 
a fila por leitos. Ele acredita 
que a situação no município 
realmente melhore em abril, 
após a vacinação das pessoas 
com mais de 60 anos.

CIDADES\PÁG. 3

Praias vão ter 
barreiras e 
reboques na RO

CIDADES\PÁG. 3

ESPORTES

Luxa se defende 
de críticas por 
churrasco

Rafael Ribeiro / Vasco

Luxa organizou churrasco dos jogadores

Maracanã vai coroar novo rei da América

ESPORTES\PÁG.8

Divulgação / Conmebol

Palmeiras e Santos, tradicionais rivais, disputam hoje a final da Libertadores e somente um deles deixará o Maracanã com o cobiçado troféu Flu pode levar 
R$ 70 milhões 
em vendas

Palmeiras e Santos decidem hoje, a partir das 17 horas, no Rio de Janeiro, o título da Taça Libertadores 
de 2020, em partida única. O alviverde busca seu segundo título da competição (o primeiro foi em 
1999). Já tricampeão, Peixe quer se tornar o brasileiro com mais taças. 
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Barreira gera engarrafamento
Moro em Itaipu e quase diariamente estou enfrentando 
engarrafamento na barreira montada pela Guarda Mu-
nicipal próximo à delegacia para impedir a passagem de 
pessoas que vão à praia. Eles podiam organizar o bloqueio 
formando duas filas de veículos, sendo uma só para mo-
radores. Fica a sugestão.
Eliana Rodrigues

São Gonçalo parece imune
Eu gostaria que as autoridades me explicassem como em 
São Gonçalo, onde quase ninguém usa máscara desde o 
início da pandemia e tem aglomeração pra todo lado, os 
níveis de contaminação estão bem menores do que os 
de outras cidades que fizeram lockdown e o escambau. 
Era para ter acontecido o apocalipse aqui. Tudo muito 
estranho. 
Renato Azevedo

O FLUMINENSE reserva-se o direito de não publicar cor respon dências que contrariem sua 

linha editorial, de agradecimentos ou elogios, assim como, devido às limitações de espaço, fará 

cortes e uma seleção das cartas recebidas. Os originais não serão devolvidos.

POR JEFFERSON LEMOS

Concurso de 
cafés especiais
A etapa final do IV Concurso 
de Cafés Especiais do Estado 
do Rio de Janeiro será rea-
lizada virtualmente, neste 
sábado (30), às 9h30min. 
Pelo canal do YouTube da 
Associação dos Cafeicultores 
do Estado do Rio (Ascarj), 
será possível saber quem se-
rão os vencedores. A disputa 
tem o apoio das secretarias 
estaduais de Desenvolvi-
mento Econômico, Energia e 
Relações Internacionais e de 
Agricultura, Pecuária, Pesca 
e Abastecimento, além do 
Sebrae-RJ e da Emater. Após 
receber inscrições de 48 pro-
dutores, serão anunciados os 
quatro primeiros colocados 
das categorias Natural e Via 
Úmida. Os finalistas recebe-
rão uma medalha virtual e 
um diploma. Já os vencedo-
res receberão também um 
certificado de classificação 
com sua colocação na com-
petição.

Talento literário de Itaboraí

Professor da rede munici-
pal, nascido e criado em 
Itaboraí, o escritor Júnior 
Bayer, 22 anos, desponta 
como revelação na litera-
tura infantil. Ele concorre a 
um prêmio nacional com o 
seu primeiro lançamento: 

Divulgação

a obra “De olhos fechados, 
quem sou eu?”, da editora 
Proverbo, em três cate-
gorias no Prêmio Ecos da 
Literatura: ‘Melhor Autor 
Nacional’, ‘Melhor Livro 
Infantil’ e ‘Melhor Livro 
Nacional’.

Tratamento para covid em teste 
A Clínica de Hemoterapia, em 
Niterói, está pesquisando as 
propriedades do plasma ou 
soro convalescente humano, 
como uma terapia viável 
com grande potencial de 
tratamento para covid-19. 
Segundo a clínica, até o atual 
momento, com as iniciativas 
medicamentosas para o tra-
tamento ou sua prevenção 
da doença, as imunoglobuli-
nas presentes no plasma ou 
soro convalescente podem 
também ajudar a combater o 
processo infeccioso, ajudan-
do assim o paciente na sua 
recuperação.

“O plasma convalescente 
é um dos componentes do 
sangue coletado de pacientes 
que, se recuperaram da in-
fecção e apresentam elevado 
grau de titulação de imuno-
globulinas, que ao serem ad-
ministradas em pacientes os 
quais ainda estão em curso da 
doença, oferece imunidade 
imediata a pacientes suscep-
tíveis”, explica o Márcio Lou-
back, médico hemoterapeuta 
da Clínica de Hemoterapia.

O projeto de pesquisa, que 
ocorre em parceira com o 

Marcelo Camargo/Agência Brasil

As propriedades do plasma humano pode ser uma terapia viável com grande potencial de tratamento

Industriários: 4,1% 
contaminados
A Firjan Sesi já promoveu 
45 mil testes moleculares 
em tempo real (RT-PCR) 
em trabalhadores da indús-
tria fluminense. De abril de 
2020, início do Programa 
Testes Covid-19, a 18 de 
janeiro, a incidência média 
de industriários contami-
nados é de 4,1% em todo o 
estado. Em pouco mais de 
oito meses, foram atendidas 
800 empresas de todos os 
setores industriais em 40  
municípios. O objetivo do 
programa é agilizar o diag-
nóstico da covid-19. Entre 
os 4,1% de industriários que 
testaram positivo, 32,6% 
declararam não apresen-
tar sintomas. Para micro e 
pequenas indústrias, com 
até 100 empregados, o ser-
viço é gratuito. Para as mé-
dias e grandes indústrias,  
os testes saem a preço de 
custo.

Centro de Transfusão Sanguí-
nea e Universidade Federal 
do Rio de Janeiro, está sendo 
realizado em 40 pacientes 
em estágio inicial da doença 
das instituições: Hospital e 
Clínica São Gonçalo e Hos-
pital Icaraí. “O uso de plasma 
hiper imune para tratamento 
de viroses respiratórias já é 

um método muito utilizado 
nas doenças causadas por 
Influenza H1N1, Vírus Res-
piratório Sincicial e no Sa-
rampo grave”, afirma Márcio 
Louback.

O projeto de pesquisa da 
utilização do plasma conva-
lescente em pacientes com 
covid-19 ainda está em anda-

mento, com a coleta de dados, 
mas até o momento tem se 
mostrado promissora, aifirma 
a instituição. “Os dados obti-
dos até o momento são favo-
ráveis e indicam a formação 
de anticorpos fundamentais, 
como visto e utilizado em epi-
demias anteriores”, conclui o 
médico hemoterapeuta. 

Alerta para 
empresas

Plano contra 
as chuvas

Esta semana, foi divulgada 
a informação de que um 
grupo de executivos estaria 
negociando a compra de 
33 milhões de vacinas pro-
duzidas pela AstraZeneca 
por intermédio do fundo de 
investimentos BlackRock. 
Desde o início da semana, 
quando surgiram as primei-
ras notícias neste sentido, o 
presidente da Fiesp, Paulo 
Skaf, manifestou enorme 
preocupação, pois recebia 
informações de que nem 
AstraZeneca nem BlackRock 
confirmavam esta negocia-
ção.

Ele foi então atrás da 
fonte e conversou direta-
mente com o presidente da 
AstraZeneca no Brasil, Carlos 
Sanchez-Luís, e com o CEO 
da BlackRock Brasil, Carlos 
Takahashi, que negaram 
veementemente a existência 
de qualquer negociação em 
nível global para a venda 
dessas 33 milhões de doses 
de vacina.

Por isso, diante dessas 
negativas, a Fiesp alerta as 
empresas brasileiras, seja 
de que estados forem, para 
que fiquem bem atentas e 
tomem bastante cuidado. O 
caso pode tratar-se de mais 
um golpe de pessoas que se 
aproveitam da pandemia 
para faturar. 

São Gonçalo vai apresen-
tar nesta terça-feira, dia 2 
de fevereiro, seu ‘Plano de 
Contingências para Chuvas’, 
durante evento no auditó-
rio da Secretaria Municipal 
de Saúde e Defesa Civil, na 
Avenida São Gonçalo, 100, no 
bairro Boavista. A apresen-
tação começa às 18 horas e 
será feita pelo tenente coro-
nel do Corpo de Bombeiros 
Fernando Rodrigues Sergio, 
subsecretário municipal de 
Defesa Civil. 

Demandas do funcionalismo

O secretário de Adminis-
tração, Bruno Cerqueira, se 
reuniu com representantes 
do Sindicato dos Servido-
res Públicos Efetivos de 
São Gonçalo (Sindspef ). 
Entre as demandas rece-
bidas estão a implemen-

Divulgação

tação de plano de carreira 
e salários, eleições diretas 
para diretores de escolas, 
a execução da data-base, o 
reajuste anual até março, e 
a convocação imediata dos 
concursados aprovados em 
2016.

Panorama RJPanorama RJ

Clarice Niskier 
encerra temporada
Clarice Niskier encerra neste 
fim de semana a temporada 
de seu solo “A Esperan-
ça na Caixa de Chicletes 
Ping Pong”, no Teatro Laura 
Alvim, em Ipanema, com 
apresentações de sábado a 
domingo, às 18h.

O espetáculo também 
será transmitido online, nos 
mesmos dias e nas mesmas 
horas, pela plataforma on-
-line Funarj Em Casa. Os 
ingressos para a apresen-
tação ao vivo podem ser 

adquiridos na bilheteria do 
teatro ou na Sympla.

Para criar “A Esperança 
na Caixa de Chicletes Ping 
Pong” Clarice trançou 56 
canções do compositor e 
cantor popular Zeca Ba-
leiro com poemas de sua 
autoria sobre a ética no 
mundo contemporâneo - 
particularmente, no Brasil. 
Os ingressos custam R$ 40 
(presencial) e R$10 (on-line) 
e podem ser comprados no 
www.sympla.com.br. 

CULTURA FABIANA MAIA

Dona Tânia  
A “Temporada de Férias 
On-Line”, do Theatro Mu-
nicipal do Rio, apresenta a 
exposição “Tatiana Leskova: 
Bailarina de Corpo e Alma”. 
A bailarina e coreógrafa 
francesa, de ascendência 
russa, é a homenageada da 
mostra virtual em formato 
de e-book da Série “Coreó-
grafos no Municipal” e está 
disponível no site do Thea-
tro (www.theatromunicipal.
rj.gov.br). No meio da dança, 
ela é conhecida como Dona 
Tânia.

ZPORZ FEST VERÃO - Neste sábado, tem Pedro Altério 
e Pedro Viáfora, integrantes do coletivo 5 a Seco que 
apresentam seu novo trabalho, no “ZporZ Fest Verão”. 
A dupla lançou o EP “Movimento”, primeiro registro 
do projeto “Pedros”. A apresentação acontece às 19h. 
O evento é on-line e gratuito com transmissão pelo 
Youtube, Facebook e Instagram.

CCBB - Neste sábado, às 15h, no “Lugar de Criação – 
Oficina de Artes”, do CCBB Rio, oferece aos participan-
tes muitos exercícios de experimentação de materiais, 
sons e movimentos em processos artísticos voltados 
à criação de imagens. A lotação máxima é de até três 
núcleos familiares de no máximo quatro pessoas cada. 
A duração das oficinas é de 1h.

f a b i a n a .ma i a@of l um i nen se.c om.b r

Dalton Valério/Divulgação

“A Esperança na Caixa de Chicletes Ping Pong” em cartaz no Laura Alvim

Divulgação

Mostra “Tatiana Leskova: Bailarina 

de Corpo e Alma”, no Municipal
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Plano de retomada prevê treinamento com profissionais, ações sanitárias e distribuição de equipamentos
Niterói: aulas na escola e fora
A Secretaria Municipal de 
Educação e a Fundação Muni-
cipal de Educação (FME) apre-
sentaram, nesta sexta-feira 
(29), o plano de retomada para 
as aulas da rede municipal 
para o ano letivo de 2021. O 
plano prevê 202 dias letivos e 
se baseia em dois possíveis ce-
nários: um primeiro com aulas 
apenas no modelo remoto, de 
forma virtual, e um segundo 
com ensino híbrido, que inclui 
também aulas presenciais.

O plano prevê o uso da 
plataforma de ensino onli-
ne - ConectEdu (plataforma 
única); capacitação dos pro-
fessores; o aproveitamento do 
Portal Educacional, que terá 
videoaulas produzidas por 
professores e pelo Canal Futu-
ra, em parceria, com a criação 
de um estúdio da Secreta-
ria e apoio aos professores; 
cadernos de aprendizagens 
(material impresso produzido 
pelos profissionais da rede); e 
estudos tutorados via planos 
semanais e solução de dúvidas 
via chat disponível no Portal 
Educacional com o apoio 
de bolsistas do Programa de 
Aprendizagem Intensiva, entre 
outras ações.

Dentro da parte estrutural, 
o plano organiza as questões 
de compra de material, trei-
namento e formação para as 
equipes que estarão nas es-

colas (merendeiros, diretores, 
professores e demais profis-
sionais), limpeza e sanitização 
dos espaços, distribuição de 
Equipamentos de Proteção 
Individual (EPIs), formação 
das escolas e distribuição de 
material informativo. Cada 
etapa segue um cronograma e 
estabelece a área responsável.

O prefeito Axel Grael disse 

que Niterói tem tido uma tra-
jetória de pioneirismo e inova-
ção, de resultado positivo em 
suas ações implantadas desde 
o início da pandemia, sendo 
reconhecida como uma das 
cidades com o melhor resulta-
do em suas políticas públicas 
de enfrentamento à covid-19, 
e com a educação não será 
diferente.

“Estamos com muita con-
fiança, muita certeza desta 
retomada das atividades es-
colares. Nós temos todo o pla-
nejamento que assegura que a 
reabertura das escolas é neces-
sária neste momento e pode 
ser feita de forma segura, com 
todos os cuidados necessários. 
Temos conseguido manter 
o controle da pandemia na 

cidade. Sempre buscamos 
pautar nossas ações com base 
na ciência, na técnica, além do 
diálogo com a comunidade 
escolar. Tudo o que precisa 
ser feito para esta retomada 
está sendo providenciado”, 
enfatizou. “Também quero 
agradecer e parabenizar os 
professores que se mantive-
ram longe das salas de aula 
mas não desistiram de seus 
alunos. Essa vocação será fun-
damental para recuperarmos 
o ambiente escolar”.

O secretário municipal 
de Educação, Vinicius Wu, 
apresentou o plano e falou da 
expectativa para a retomada 
das atividades escolares e dos 
desafios para 2021. Ele desta-
cou ainda que este é um dos 
planos mais abrangentes de 
retomada das aulas das cida-
des brasileiras.

“Em nome daqueles que 
mais precisam da escola pú-
blica e do futuro da educação 
pública no país, estamos apre-

sentando esse plano e vamos 
trabalhar de maneira decidida 
para garantir que nenhuma 
criança fique para trás na ci-
dade de Niterói. Vamos atrás 
de cada criança para evitar 
que a escola seja uma fonte de 
reprodução das desigualdades 
econômicas e sociais na nossa 
cidade. Vamos fazer o esforço 
que for preciso para garantir 
o futuro da educação pública 
e da escola pública na cidade 
de Niterói”, afirmou.

Vinícius Wu reforçou que 
o Plano é fruto de um es-
forço coletivo, transversal 
e integrado que envolveu 
diversas unidades de gover-
no, como as secretarias de 
Saúde, Assistência Social, 
Planejamento, Fazenda, Cul-
tura, Ciência e Tecnologia e 
Nittrans. De acordo com ele, 
este é um plano transparente 
de retomada, aberto a contri-
buições e aperfeiçoamento 
das ideias apresentadas. 
Nesse processo, diversas ins-
tituições da sociedade civil 
foram ouvidas, em especial, 
o Sindicato Estadual dos 
Profissionais de Educação 
(Sepe), o Sindicato das Es-
colas Particulares(Sinepe), 
a Ordem dos Advogados do 
Brasil (OAB), o Ministério 
Público (MP), a Sociedade de 
Pediatria, a Famnit e a Câma-
ra Municipal de Vereadores.

Ano letivo terá 
202 dias, com 
dois cenários 
possíveis: aulas 
remotas ou 
híbridas

Divulgação / Prefeitura de Niterói

O prefeito Axel Grael disse que sempre buscou pautar ações com base na ciência e que a volta às aulas será segura

SG autoriza retorno 
presencial nas escolas

Em decreto publicado 
nesta sexta-feira, o prefeito 
de São Gonçalo, Capitão 
Nelson, autorizou o retorno 
das aulas presenciais nas es-
colas que integram o sistema 
educacional no município. A 
decisão foi tomada diante do 
baixo risco de contaminação 
por covid-19 na cidade, que 
se encontra na fase 1, e deter-
mina o cumprimento de uma 
série de medidas detalhadas 
em protocolo para a reto-
mada das aulas. A prestação 
da atividade educacional foi 
considerada essencial no 
município.

A partir de 1 de fevereiro, 
fica autorizado o retorno das 
atividades presenciais nos es-
tabelecimentos de ensino da 
rede particular, que deverão 
seguir as normas de segu-
rança estabelecidos em pro-
tocolo e regras determinadas 
pela Organização Mundial 
da Saúde (OMS). As escolas 
poderão estabelecer o siste-
ma de ensino híbrido, com 
aulas remotas e presenciais, 

atendendo às demandas dos 
responsáveis pelos alunos, 
que terão a possibilidade de 
optar por um dos formatos de 
ensino. As escolas que retor-
narem com as atividades pre-
senciais serão monitoradas 
e fiscalizadas pela Vigilância 
Sanitária do município.

Em relação às escolas da 
rede municipal de ensino, as 
aulas serão iniciadas no dia 
8 de fevereiro, de maneira 
remota inicialmente. O siste-
ma híbrido será implantado 
a partir de 1 de março, após 
análise conjunta do secreta-
riado, conselhos, sindicatos 
e novo parecer da Secretaria 
Municipal de Saúde.

Neste período, as escolas 
municipais deverão seguir 
com as medidas de adapta-
ção dos espaços físicos, capa-
citação dos educadores, dos 
manipuladores de alimentos 
e aquisição de equipamen-
tos de proteção individual 
(EPIs), para que estejam 
prontos quando o retorno 
presencial for autorizado.

Itaipu e Itacoatiara 
terão barreiras
As barreiras nos acessos às 
praias de Itaipu e Itacoatiara, 
na Região Oceânica, serão 
mantidas neste fim de sema-
na. Além disso, o secretário 
municipal de Ordem Pública, 
Paulo Henrique de Moraes, 
anunciou que a NitTrans vai 
intensificar ações para com-
bater o estacionamento irre-
gular nos bairros da Região 
Oceânica durante o fim de 
semana.

“Vamos realizar uma ope-
ração com reboques para 
impedir o estacionamento em 
locais proibidos. O objetivo 
é evitar transtornos para os 
moradores nos fins de sema-
na. Além disso, equipes do 
Niterói Presente e da Guarda 
Municipal vão intensificar a 
abordagem de veículos nos 
acessos às praias”, explicou 
o secretário. O prefeito Axel 
Grael fez um apelo aos mo-
radores de Niterói para que 
sejam evitadas aglomerações 
nas praias nos fins de semana.

“A gente sabe que os dias 

estão muito quentes e o nite-
roiense gosta muito da praia. 
Mas é nosso papel evitar que 
a gente tenha um fluxo muito 
grande de pessoas chegando 
às praias, porque isso gera 
aglomeração e coloca em 
risco a sua vida e a vida das 
demais pessoas. Então, se 
você puder esperar, espere 
um pouco. Evite ir à praia 
nesse momento. Isso é para 
proteger vidas, e nós estamos 
fazendo a nossa parte”, afir-
mou o prefeito.

Dowhill -O secretário mu-
nicipal de Meio Ambiente, 
Sustentabilidade e Recursos 
Hídricos, Leandro Portugal, 
informou que as atividades 
de downhill (modalidade 
de ciclismo que consiste na 
descida de percursos ao ar 
livre) será liberada na trilha 
do Parque da Cidade, de ter-
ças a sextas-feiras, durante o 
horário de funcionamento da 
unidade, a partir da próxima 
terça-feira (2).

No Rio, as escolas particulares 
podem voltar presencialmente
A partir da próxima segunda 
(1º), as escolas e creches par-
ticulares do Rio poderão vol-
tar com as aulas presenciais, 
decisão que ficará a critério 
de cada estabelecimento. No 
entanto, as regras de seguran-
ça sanitária, como aferição 
de temperatura na chegada, 
utilização de máscaras, dis-
tanciamento mínimo e uso 
de álcool em gel, deverão ser 
observadas.

“Seguimos à risca os pro-
tocolos sanitários e as me-
didas de prevenção à covid”, 
afirmou a diretora da Associa-
ção Brasileira de Educação In-
fantil, Fernanda Cavalcante.

De acordo com ela, uma 
pesquisa feita pela associação 
apontou que a maioria das es-
colas retornará às atividades 
de forma híbrida - ou seja, 

alunos cujas famílias optarem 
pela permanência em casa 
terão aulas remotas, já os es-
tudantes cujos pais decidirem 
pela volta aos colégios terão 
aulas presenciais.

A prefeitura também 

anunciou a previsão para 
o retorno das aulas pre-
senciais, que é facultativo. 
Para isso, os profissionais de 
educação serão vacinados 
contra Covid-19 logo depois  
dos idosos.

Previsão de retornos
24 de fevereiro - fase 1 

(pré-escola, 1º ano e 2º ano);
10 ou 17 de março* - fase 2 

(3º ao 6º ano e 9º ano, além de 
creche com crianças a partir 
de dois anos que sejam filhos 
de profissionais de saúde e 
educação);

3 ou 10 de abril* - fase 3 
(creche, 6º ao 8º ano, PEJA e 
classes especiais).

As datas apresentadas 
com asterisco (*) são datas 
aproximadas. Elas só valem 
para as escolas que a Pre-
feitura do Rio consideram 
elegíveis, ou seja, aptas a 
voltar a funcionar. Das 1543 
unidades, segundo o secretá-
rio de Educação, Renan Fer-
reirinha, 44 estão em “estado 
crítico” e não têm condição de  
retornar.

Decisão ficará a critério de cada local, ficando obrigatório o seguimento das regras 

Marcos de Paula/Divulgação Prefeitura do Rio

Eduardo Paes mais uma vez apelou para a conscientização da população do Rio

Marcelo Camargo/Agência Brasil

A prefeitura também anunciou que o retorno presencial é facultativo

Cidade do Rio segue com risco 
alto para o contágio da covid
O prefeito Eduardo Paes par-
ticipou, ontem, da divulgação 
do 4º Boletim Epidemioló-
gico da Covid-19, no Centro 
de Operações Rio (COR), na 
Cidade Nova, e o documento 
revelou que toda a cidade 
continua na classificação 
de “risco alto”. Além disso, a 
prefeitura informou que com 
as medidas adotadas de com-
bate à pandemia, em alguns 
dias da última semana, a es-
pera por um leito no sistema 
de saúde foi zerada.

As 33 regiões adminis-
trativas já se encontravam 
com esta classificação no 3º 
boletim divulgado e, dessa 
forma, não houve alterações 
em relação ao 4º. As ações 
de fiscalização seguem in-
tensificadas. Para reduzir a 
incidência da doença na ci-
dade, é imprescindível que a 

população colabore e siga as 
recomendações científicas.

O prefeito considerou 
que a situação deve melho-
rar com o início da etapa 
de vacinação escalonada de 
pessoas a partir dos 80 anos, 
marcado para segunda-feira 
(1). Ao fazer um balanço das 
primeiras quatro semanas de 
divulgação do Boletim Epide-
miológico, Paes fez uma com-
paração com a escola, numa 
referência à volta às aulas, 
prevista para o próximo mês.

“Desde o 3º boletim tive-
mos uma piora da nossa nota 
no boletim que recebemos 
na escola e a mantivemos 
neste 4º. A nota não é boa, 
não dá para passar de ano. A 
gente precisa voltar para nota 
amarela (risco moderado), a 
gente está na laranja (risco 
alto)”, disse o prefeito, que 

em seguida comentou sua 
expectativa sobre a nova eta-
pa de vacinação. “Se a gente 
vacinar 100% das pessoas 
acima de 60 anos até o fim de 

março, em abril poderemos 
estar vivendo uma situação 
de muito mais tranquilidade, 
voltar a nos abraçar e nos 
encontrar”, acredita Paes.

Prefeito Eduardo Paes pretende vacinar grande parte dos idosos até março
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Um caminho para 
aumentar a eficiência 

na gestão do Judiciário

Sandra Negri*

O estabelecimento de 
metas e de ferramentas 
da gestão por governan-
ça pelo Conselho Nacio-
nal de Justiça (CNJ) é um 
alento para o Judiciário 
brasileiro, que fez por me-
recer, ao longo de décadas, 
uma imagem anacrônica. 
Mesmo que os modelos 
burocráticos e gerencia-
listas ainda prevaleçam 
no país, em pleno século 
21, alguns magistrados 
têm dado ótimo exemplo 
de uso das boas práticas 
gerenciais, indicando que 
poderemos ter, em breve, 
uma nova realidade no 
sistema de Justiça.

Um caso de sucesso 
é o da 4ª Vara Federal 
de Niterói, cujo titular 
é o magistrado William 
Douglas. Recentemente, 
ela se tornou uma das 
pouquíssimas varas do 
país a esgotar seu acervo 
de processos. Isso signi-
fica que o gabinete está 
apto a julgar os novos 
processos recebidos com 
a celeridade determinada 
pela Constituição por-
que, justamente, não tem 
pendências antigas para 
resolver.

Para chegar a esse ce-
nário ideal, o juiz Willian 
Douglas adota, há muitos 
anos, um sistema de ges-
tão que leva para o dia a 
dia do gabinete os prin-
cípios democráticos de 
liberdade, equidade, 
capacidade de res-
posta, trans-
p a r ê n c i a , 
participação 
e cidadania. 
O resultado 
é que os ser-
vidores da 
vara não só 
reconhecem 
o magistrado 
como um lí-
der como se 
referem ao 
ambiente de 
trabalho com termos 
como “comunidade 
que aprende” e ao c 
chefe como um “ges-
tor educador”.

Tive a oportunidade de 
encontrar o bom exemplo 
da 4ª Vara Federal de Nite-
rói durante minha pesqui-
sa de doutorado, em que 
busquei por magistrados 
brasileiros que fossem, 
ao mesmo tempo, gesto-
res com bons índices de 
produtividade, inovado-
res no trato humanitário 
e produtores de valores 
públicos. O resultado da 
pesquisa foi apresentado 
na Universidade Nove de 
Julho à uma banca que 
incluiu o ministro Edson 
Fachin, do Supremo Tri-
bunal Federal (STF), e foi 
indicada ao Prêmio Capes 
de Teses de 2020.

A partir de levanta-
mentos estatísticos sobre 
o Judiciário e de dados 
dos próprios tribunais 
foi possível encontrar a 
vara comandada pelo juiz 
Willian Douglas. A Classi-
ficação de Desempenho 
publicada pelo Tribunal 
Regional Federal da 2ª 
Região (TRF2), por exem-
plo, atribui a ele elevados 
índices de produtividade. 
O Prêmio Innovare che-
gou a colocá-lo entre os 
exemplos de Boas Práticas 
de Gestão do Poder Judi-
ciário e o CNJ o incluiu 
no Planejamento Estraté-
gico do Poder Judiciário 
por meio da Resolução 
70/2009.

Na entrevista que rea-
lizei para colher informa-
ções para a tese, Douglas 
informou aplicar lições 
do administrador William 

E. Deming, que defende 
que cada colaborador é 
reconhecido e se percebe 
como gestor e fiscal da 
qualidade dos próprios 
serviços e atividades. 
Além disso, no ambiente 
construído pelo magistra-
do estão presentes diver-
sos elementos abordados 
também na obra de outro 
importante estudioso da 
área, Mark Moore, es-
pecialmente quanto à 
capacidade de produzir 
valores públicos judiciais 
de gestão. Na obra “Crea-
ting public value: strategic 
management in govern-
ment”, Moore tratou dos 
custos e benefícios que os 
serviços públicos podem 
promover, não apenas 
monetários, mas em re-
lação à preservação dos 
princípios democráticos 
que estão presentes no 
gabinete de William Dou-
glas.

Verifiquei que a equi-
pe da vara absorve 

bem a hierarquia e, 
concomitantemen-
te, partilha ideias, 

colaborando 
os membros 
uns com os 
outros, sen-
do ouvidos 
quando da 
tomada de 
decisões ad-
ministrati-
vas. O valor 
público da 
cooperação, 
que permite 
aos  atores 

processuais cola-
borar para o bom 
a n d a m e n t o  d o 
processo judicial 

é bastante incentivado. A 
cooperação é uma valiosa 
ferramenta de trabalho 
na execução de encargos 
de cada colaborador da 
equipe de trabalho. Desta-
ca-se o trabalho integrado 
em rede, para a resolu-
ção de múltiplas tarefas, 
inclusive com o uso de 
fluxogramas criados inter-
namente. O valor público 
da efetividade, significan-
do a produção de resul-
tados jurídicos no plano 
material do destinatário 
do serviço de justiça, é 
objetivo de atenção dupla. 
Além das metas recebidas 
das instâncias superiores 
e do CNJ, a vara tem metas 
internas, definidas pelo 
próprio grupo.

A boa governança no 
Poder Judiciário é uma 
abordagem de gestão e 
também um produto do 
serviço de Justiça, capaz 
de oferecer legitimidade, 
qualidade e confiança ao 
Estado-julgador. Os valo-
res públicos são normati-
zados e ditados pelo Poder 
Legislativo. Assim, o ser-
viço judicial deve tornar 
realidade os valores gerais 
da administração pública, 
como estabelecido pelo 
artigo 37 da Constituição 
Federal e, além disso, pro-
duzir valores exclusivos 
do Poder Judiciário. 

Alguns 
magistrados 

têm dado ótimo 
exemplo de uso 

das boas práticas 
gerenciais, caso 

da 4 Vara Federal 
de Niterói

OPINIÃO

*Sandra Negri é advogada, 
mestre em direito, doutora em 
administração, integrante do 
Conselho Universitário e profes-
sora de direito da Universidade 
Federal do Mato Grosso (UFMT)

divulgação

Covid: mortes aumentam 7% 
e casos têm redução de 5%
O mais recente boletim epi-
demiológico do Ministério 
da Saúde mostra um cresci-
mento de 7% nas mortes e 
queda de 5% nos casos po-
sitivos do novo coronavírus 
(covid-19) na semana epide-
miológica 3 (SE 3), período 
de 17 a 23 de janeiro. Os 
percentuais são considera-
dos pelos especialistas como 
dentro de um parâmetro de 
estabilidade das curvas de 
óbitos e diagnósticos positi-
vos da covid-19.

Na SE 3, foram registra-
dos 361.195 novos casos. O 
número representou uma 
redução de 5% em relação 
à semana anterior, quando 
foram confirmados 379.061 
novos diagnósticos positi-
vos. Entretanto, o resultado 
da semana epidemiológica 3 
foi o segundo maior de toda 
a pandemia, atrás apenas da 
semana anterior, que mar-
cou o recorde desde o início 

da pandemia.
Apesar da oscilação para 

baixo,  a  cur va de casos 
da pandemia nessa nova 
onda se mantém em um 

patamar maior do que na 
primeira onda no meio de 
2020, quando o pico chegou  
a 319.653 na semana epide-
miológica 30, entre 19 e 25 

de julho.
A curva de mortes fez 

movimento distinto, com 
oscilação positiva de 7% em 
relação à semana anterior. 
Na semana epidemiológica 
3 foram informadas pelas 
autoridades de saúde 7.149 
óbitos, contra 6.665 na se-
mana anterior, com as mor-
tes por covid-19 voltando 
a subir após uma oscilação 
para baixo na semana epi-
demiológica 2. 

A curva segue o movi-
mento de retomada de no-
vembro e que passou por 
um salto na primeira semana 
do ano. Enquanto na SE 53 
de 2020 o número de novas 
mortes registradas foi de 
4.930, na SE 1 de 2021 as 
mortes chegaram a 6.906. 
O aumento de casos ainda 
não superou o pico de 2020, 
de 7.677 mortes na semana 
epidemiológica 30, mas já 
se aproxima dessa marca.

Dados são do boletim epidemiológico do período de 17 a 23 de janeiro
Tânia Rêgo/Agência Brasil

Embora com vacinação, resultado é o segundo maior de toda a pandemia

Pesquisa da Fecomércio identifica expectativa com nova gestão municipal

Consumidor do RJ otimista 
com vacinação e mudança
 O início da vacinação con-
tra a covid-19 no Brasil em 
17 de janeiro e a mudança 
de governo no município 
do Rio de Janeiro, que tem 
a maior carga na economia 
fluminense e estava puxan-
do para baixo o resultado 
do estado, explicam o maior 
otimismo demonstrado pelo 
consumidor fluminense na 
nova pesquisa do Instituto 
Fecomércio de Pesquisas e 
Análises (IFec RJ). O levan-
tamento divulgado ontem 
(29) foi realizado com 566 
moradores do estado do Rio 
de Janeiro, entre os dias 19 e 
21 deste mês.

“A mudança de ares na 
prefeitura e o início da va-
cinação certamente tiveram 
influência na expectativa das 
pessoas, embora haja um pa-
tamar de 43% que têm muito 
medo de perder o emprego, 
percentual relativamente 
alto em relação ao menor 
percentual visto no ano pas-
sado, que foi em outubro 
[32,3%]”, disse o diretor do 
IFec Rio, João Gomes.

Segundo Gomes, os re-
sultados surpreenderam po-
sitivamente, mas, ao mesmo 
tempo, levantaram algumas 
questões. “Houve melhora 
recente em relação a dezem-
bro na questão da perspecti-
va, mas em alguns aspectos 

você está ainda em um pata-
mar abaixo do que vinha an-
teriormente. É um otimismo, 
mas que traz cautela.”

Confiança - O estudo re-
vela que 38,2% dos fluminen-
ses estão confiantes ou muito 
confiantes na retomada da 
economia brasileira, supe-
rando o resultado registrado 
em dezembro (35,2%). Para 
20,5%, a situação se man-
terá inalterada. Cerca de 

21,7% dos entrevistados não 
acreditam na recuperação 
da economia e 19,6% estão 
muito pessimistas. O índice 
de confiança para a econo-
mia brasileira alcançou 96,8 
pontos, em janeiro, contra 
90,1 em dezembro.

Indagados sobre as expec-
tativas para a retomada da 
economia do estado no pró-
ximo trimestre, 30,9% ma-
nifestaram-se confiantes ou 

muito confiantes, enquanto 
23,5% disseram que não 
haverá mudanças e 45,6% 
mostraram-se pessimistas 
ou muito pessimistas. O ín-
dice para o estado alcançou 
85,3 pontos, situando-se 8,2 
pontos acima do resultado de 
dezembro.

Para o economista, a son-
dagem mostra um janeiro 
otimista em termos de ex-
pectativa, de organização 
financeira, de redução da 
inadimplência. Gomes desta-
cou, entretanto, que, quando 
se olha para a compra de 
bens duráveis, por exemplo, 
“tem-se um percentual abai-
xo do de dezembro, mas bem 
maior do que foi o de agosto 
de 2020, na intensificação da 
crise na questão econômica”, 
explicou.

Emprego e renda - João 
Gomes observou que, em 
janeiro, há impacto de gas-
tos comuns do início de ano, 
como o IPVA e o IPTU e a 
compra de material escolar. 
Por isso, é de se esperar uma 
desaceleração na confiança 
do consumidor, explicou.

A pesquisa revelou au-
mento de sete pontos  no nú-
mero de fluminenses que não 
estão com medo da demis-
são: 39,4% em janeiro, contra 
32,1%, em dezembro.

Arquivo/EBC

Município do Rio representa o maior peso na economia fluminense

AM tem nova variante 
do coronavírus
A nova variante P.1 do coro-
navírus SARS-CoV-2 foi en-
contrada por pesquisadores 
em 91% das amostras que 
tiveram seu código genético 
sequenciado em janeiro no 
estado do Amazonas. O pes-
quisador Felipe Naveca, do 
Instituto Leônicas & Maria 
Deane (ILMD/Fiocruz Ama-
zônia), explica que a cons-
tatação consolida a variante 
como a dominante no estado, 
o que pode ser uma das ra-
zões para o aumento de casos 
de covid-19. 

Segundo nota técnica pu-
blicada pelo grupo da Fiocruz 
Amazônia em parceria com a 
Fundação de Vigilância em 
Saúde do estado do Amazo-
nas (FVS-AM), o percentual 
de 91% representa “um au-
mento substancial” na cir-
culação da variante, que foi 

identificada pela primeira vez 
em uma amostra coletada em 
4 de dezembro e estava em 
51% das amostras analisadas 
no mês passado.

Foram sequenciados 24 
genomas coletados em no-
vembro, e em nenhum deles 
foi encontrada a presença da 
nova variante. Em dezembro, 
a P.1 estava em 51% das 55 
amostras, e, até 13 de janei-
ro, em 91% dos 35 genomas 
sequenciados.

O surgimento de novas 
linhagens virais é um pro-
cesso esperado, já que faz 
parte da natureza dos vírus 
sofrer mutações. No caso da 
variante P.1, Naveca expli-
ca que a mudança genética 
trouxe alterações na proteína 
spike, que forma a coroa de 
espículos que dá nome ao 
coronavírus.

Informamos que precisaremos interromper o fornecimento de energia no dia e horário 
especificados abaixo para realização de melhorias na rede elétrica. Durante o período de 
isolamento social para conter o avanço do coronavírus, estamos fazendo somente desligamentos 
emergenciais que são extremamente necessários para evitar possíveis falhas no fornecimento 
de energia de nossos clientes.

DESLIGAMENTO PROGRAMADO

Dia: 04/02/2021

Horário Endereço Nº Deslig.

NITERÓI
13:00 às 17:00 Rua Doutor Paulo Alves - Ingá - Niterói 14569111

13:00 às 17:00 Rua 84 - Ingá - Niterói 14569175

13:00 às 17:00 Rua A - Acesso Fagundes Varella - Acesso Fagundes - Ingá - 
Icaraí - Niterói 

14569175

13:00 às 17:00 Rua Doutor Jaime Santos Figueiredo - Ingá - Niterói 14569175

SÃO GONÇALO 
13:00 às 17:00 Rua H - Arsenal - São Gonçalo 14566139

13:00 às 17:00 Rua Paulo Duarte - Arsenal - São Gonçalo 14566139

13:00 às 17:00 Rua Soares de Passos - Arsenal - São Gonçalo 14566139

13:00 às 17:00 Rua Platão - Arsenal - São Gonçalo 14566341

13:00 às 17:00 Rua Plutão - Arsenal - São Gonçalo 14566341

MARICÁ
13:00 às 17:00 Avenida 2 - Jardim Atlântico - Jardim Inoã- Maricá 14568691

13:00 às 17:00 Avenida Arino de Souza Mattos - Rodovia Amaral Peixoto - 
Bosque Fundo - Maricá 

14568691

13:00 às 17:00 Avenida Contorno - Jardim Inoã - Rodovia Amaral Peixoto - Maricá 14568691

13:00 às 17:00 Avenida Wellington Ferreira - Inoã - Maricá 14568691

13:00 às 17:00 Ruas 1, 2, 3, 4, 5, 6, 7, 8, 10, 11, 13, 14, 17, 28, 33 - Inoã - 
Condomínio Taquaral I - Chácaras Inoã - Rodovia Amaral Peixoto 
- Jardim Inoã - Bosque Fundo - Inoã -Rec Maricá - Maricá 

14568691

13:00 às 17:00 Estrada Bosque Fundo - Jardim Inoã - Bosque Fundo - Maricá 14568691

13:00 às 17:00 Lot Parque Bosque Fundo - Inoã - Maricá 14568691

13:00 às 17:00 Rua Arino de Souza Mattos - Inoã - Rodovia Amaral Peixoto - 
Maricá 

14568691

13:00 às 17:00 Rua B - Taquaral I - Inoã - Maricá 14568691

13:00 às 17:00 Rua Euclídes Paulo da Silva - Condomínio VI - Inoã - Maricá 14568691

13:00 às 17:00 Rodovia Ernani Amaral Peixoto - Inoã - Condomínio Ter - Inoã - 
Jardim Inoã - Maricá 

14568991

13:00 às 17:00 Rua Condomínio Terra Salfa Mari - Inoã - Maricá 14568991

13:00 às 17:00 Rua Euclídes Muniz de Andrade - Rodovia Amaral Peixoto - 
Jardim Inoã - Maricá 

14568991

13:00 às 17:00 Rua Francisca Rosa da Silva - Lt Parque Bosque - Inoã - Maricá 14568991

Estamos com você, mesmo à distância.
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MPF denuncia ex-assessor e 
operador de Sérgio Cabral
Ary Ferreira da Costa Filho já responde por outras acusações e já foi condenado pelo TRF2 a mais de 24 anos

O Ministério Público Fede-
ral (MPF) denunciou, mais 
uma vez, o ex-assessor de 
Cabral, Ary Ferreira da Costa 
Filho, por sonegar impostos. 
Segundo o órgão, ele omitiu 
informações e prestou infor-
mações falsas às autoridades 
fazendárias referente a paga-
mento do imposto de renda 
relativo ao ano calendário 
de 2011, tendo sido apurado 
o valor de R$ 5.209.997,13.

“As investigações ini-
ciaram-se após as diver-
sas denúncias contra Ary 
na operação Lava Jato, que 
indicou a ocultação de pa-
trimônio, tendo em vista a 
sua evolução patrimonial 
desproporcional ao infor-
mado em suas declarações 
de imposto de renda. Com 
efeito, ele omitiu, dentre 
outras coisas, a aquisição de 
apartamento de R$ 300 mil 
em resort de Búzios, além de 
três apartamentos na Barra 
no valor de R$ 1.446.071,64, 
de R$ 2.350.000,00 e R$ 
1.900.000,00”, diz o MPF.

Ar y Ferreira  é  consi-
derado pelos procurado-
res da força-tarefa como  
“um dos operadores finan-
ceiros mais importantes” da 
organização chefiada por 
Cabral. A proximidade entre 
Ary Filho e Cabral é demons-

trada nas investigações pelas 
sucessivas nomeações para 
assessorar o político na As-
sembleia Legislativa (1996), 
Senado (2004) e governo do 
Estado (2007 e 2010). O as-

sessor especial do ex-gover-
nador pediu sua exoneração 
em julho de 2010 e retornou 
ao cargo em outubro, após 
a campanha à reeleição. Ele 
se manteve nesse cargo no 

governo Pezão, do qual pediu 
sua exoneração depois do 
oferecimento da denúncia 
da Operação Calicute.

Histórico de crimes - Em 

2017, o agente fazendário 
Ary Ferreira da Costa Filho 
teve a prisão decretada pela 
Justiça. No mesmo ano, ele 
foi denunciado junto com o 
ex-governador Cabral resul-

tado da Operação Eficiência.
Ainda em 2017, ele foi de-

nunciado novamente resul-
tado da Operação Mascate. 
As investigações apontaram 
que Ary Filho e outro ex-as-
sessor do ex-governador, 
Carlos Miranda, teriam lava-
do ativos usando a LRG Agro-
pecuária (antiga consultoria 
GRALC) e as concessionárias 
de automóveis Eurobarra 
e Americas Barra. O MPF 
considerou a consultoria 
um empreendimento pecu-
liar, pela notável oscilação  
do faturamento entre 2007 
e 2015. Em 2018, ele seria 
denunciado outras vezes, 
no esquema envolvendo a 
Fecomércio e por corrupção 
envolvendo os contratos do 
Seap.

Em outubro do ano pas-
sado, o TRF2 fixou a pena de 
mais de 24 anos de prisão 
para Ary Ferreira referente à 
Operação Mascate.

Reprodução/GloboNews

Ary Ferreira é considerado pelos procuradores da força-tarefa como “um dos operadores financeiros mais importantes” da organização chefiada por Cabral

Polícia faz 
buscas na 
mansão de 
Nego do Borel
Na próxima semana, a 
Polícia Civil do Rio vai 
ouvir a jornalista Swellen 
Sauer, ex-namorada do 
cantor Nego do Borel, 
sobre supostos episódios 
de agressão dos quais te-
ria sido vítima. Por meio 
de assessores, ela disse  
que o artista tentou enfor-
cá-la usando um cabo de 
carregador de celular, em 
2013. O caso está sendo 
investigado pela Dele-
gacia de Atendimento à 
Mulher (Deam) de Jaca-
repaguá.

Outra ex-companheira 
do artista, que não quer 
ter a identidade revelada, 
também prestará depoi-
mento. Nesse inquérito 
da especializada do Rio, 
Nego é investigado por 
injúria, lesão corporal e 
tentativa de feminicídio. 
Ontem, o cumprimento 
de um mandado de busca 
e apreensão em sua casa 
no Recreio dos Bandeiran-
tes, na Zona Oeste do Rio, 
lhe deu mais uma dor de 
cabeça.

Policiais civis encon-
traram, dentro de um co-
fre, R$ 473 mil em notas de 
cem e 50 reais, amarradas 
por elásticos em vários 
maços. O montante estava 
guardado em uma espécie 
de sótão, no terceiro andar 
da mansão, onde fica um 
escritório. Agentes leva-
ram mais de meia hora 
para contar as notas, que 
serão enviadas à Justiça do 
Estado de São Paulo, que 
expediu o mandado. 

Além do dinheiro, in-
vestigadores confiscaram 
aparelhos eletrônicos e o 
passaporte do cantor. De 
acordo com o processo 
aberto na 1ª DDM, Nego 
ameaçou vazar vídeos ín-
timos de Duda. No último 
dia 15, policiais da 42ª DP 
(Recreio) apreenderam na 
casa do cantor uma répli-
ca de fuzil, usada para a 
prática de airsoft.

Áreas atendidas pelo Niterói Presente tiveram redução de 69% nas ocorrências, em comparação a 2019

Niterói: queda na criminalidade em 2020
Com três anos de atuação 
no município, o Programa 
Niterói Presente divulgou 
nesta semana um balanço 
que mostra uma redução 
de 69% dos indicadores de 
criminalidade em todas as 
áreas de atuação do pro-
grama na cidade. Os dados 
foram atualizados através 
da ferramenta de georrefe-
renciamento do Instituto 
de Segurança Pública (ISP) 
e coincidem, em boa parte 
com o isolamento social. O 
estudo utilizou como base 
as estatísticas de janeiro de 
2019 a novembro de 2020 re-
lativas a roubo a transeuntes, 
veículos, celular e estabeleci-
mentos comerciais nas nove 
regiões de atuação dos agen-
tes. A análise dos indicadores 

mostrou uma redução de 596 
ocorrências nesse período. O 
Niterói Presente é totalmen-
te custeado pela Prefeitura 
de Niterói, que possui um 
convênio com o Governo do 
Estado, para que 448 agentes 
reforcem o patrulhamento na 
cidade todos os dias.

O estudo revelou que 
aconteceram, em 2019, 544 
casos de roubos a transeuntes 
em várias regiões da cidade. 
Já em 2020 esse número caiu 
para 169, uma diferença de 
375 ocorrências (ou menos 
69%). Na modalidade roubo 
de veículo, foram 145 regis-
tros em 2019 e 32 em 2020, 
uma redução de 113 casos 
(ou -78%). Os casos de rou-
bos de celular caíram de 147 
em 2019 para 47 em 2020, 

uma diferença de menos 
100 ocorrências (ou -68%). 
Os registros de roubo a es-
tabelecimentos comerciais 
passaram de 23 em 2019 para 
15 em 2020, uma queda de 
35%. O somatório mostra um 
total de 859 ocorrências em 
2019 nessas modalidades de 
crime, contra um total de 263 
em 2020, apresentando uma 
diferença de menos 596 casos 
(ou -69%).

O Niterói Presente conta 
com um efetivo fixo de poli-
ciais, alguns já reformados, 
e agentes civis. O programa 
alcança todas as delegacias 
regionais da cidade. Atual-
mente, contam com a prote-
ção dos agentes os bairros de 
Icaraí, São Francisco, Juruju-
ba, Charitas, Centro, Fonseca, 

Barreto e Santa Rosa, além da 
Região Oceânica. O investi-
mento da Prefeitura de Nite-
rói no programa é de cerca de 
R$ 137 milhões por ano.

“A Prefeitura de Niterói 
investe no programa porque 
sabe da importância desses 
agentes nas ruas. Enquanto 
eles atuam nos bairros, a 
Polícia Militar pode traba-
lhar não só com ações de 

maior potencial ofensivo, 
mas ampliando também seu 
raio de atuação”, explicou 
Gilson Chagas, secretário do 
Gabinete de Gestão Integra-
da de Segurança de Niterói.  
“Além disso, há mais espaço 
para que guardas municipais 
atuem no ordenamento e 
coibindo pequenos delitos. 
É uma estratégia que gera um 
resultado extremamente po-
sitivo para o niteroiense. É o 
resgate da política de policia-
mento de proximidade, que 
busca atender a população 
nos seus mais diversos cam-
pos de necessidade. Eles fa-
zem desde assistência social, 
ajuda ao trânsito, fiscalização 
junto com a guarda munici-
pal. A cidade já se apropriou 
do programa”.

Suspeito de matar filho de ex-
prefeito de Maricá se entrega

O suspeito de ter assassinado 
Wellington Vinícius Afon-
so Viana, de 48 anos, filho 
do ex-prefeito de Maricá, 
Uilton Viana, se entregou à 
polícia na noite desta quin-
ta (28), na sede da Divisão 
de Homicídios de Niterói, 
Itaboraí e São Gonçalo (DH-
NISG), em Niterói. O crime 
ocorreu em 18 de dezembro 
do ano passado no bairro  
São José do Imbassaí, em 
Maricá.

Acompanhado de um 
advogado, o homem sus-
peito do homicídio se en-
tregou, por volta das 20h, e 
permaneceu preso na sede 
da especializada. Segundo 
a polícia, foi cumprido um 
mandado de prisão tempo-
rário por 30 dias.

O motorista Wellington 

Vinícius Afonso Viana, de 47 
anos, foi assassinado a tiros 
em São José do Imbassaí, 
Maricá, no dia 18 de dezem-
bro. Na época, a madrasta da 
vítima e esposa do ex-pre-
feito de Maricá revelou que 
o marido passou mal após 
ficar sabendo da notícia da 
morte de seu filho.

Policiais da 6ª Cia de 
Mar icá  disseram que o  
crime foi registrado na Rua 

Joaquim Afonso Viana, na 
altura do número 160. O 
Corpo de Bombeiros chegou 

a ser acionado para o local, 
mas constatou o óbito do 
homem.

Ao lado de um advogado, o homem se apresentou por volta das 20h, na DH

Criminosos roubaram 
três caminhões frigo-
ríficos na manhã desta 
sexta-feira (29) na BR-
101, no sentido Mani-
lha, na altura do bairro 
Boaçu, em São Gonçalo.

No roubo, além dos 
caminhões, os bandi-
dos levaram também 
os motoristas e ajudan-
tes dos veículos para o 
Complexo do Salguei-
ro. Pelo menos cinco 
pessoas foram feitas de 
reféns.

De acordo com a 
PRF, após um assalto, 
já perto das 9h, os mo-
toristas e ajudantes dos 
caminhões já haviam 
sido liberados e foram 
ao posto da PRF na BR-
101.

O 7º Batalhão da Po-
lícia Militar foi aciona-
do para o caso. Nas re-
des sociais, moradores 
da localidade relataram 
troca de tiros após a 
chegada da polícia.

Roubos de 
carga na BR

Os dados foram 
atualizados 
através do 
Instituto de 
Segurança 
Pública (ISP)

Segundo a 
polícia, foi 
cumprido um 
mandado de 
prisão temporário 
por 30 dias

Acusado teve 
sucessivas 
nomeações para 
cargos no Executivo 
e também no 
Legislativo

Arquivo/Marcelo Feitosa

O crime ocorreu em 18 de dezembro do ano passado, em Maricá
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NIGATEC ENGENHARIA S/A

CNPJ/MF Nº 30.061.618/0001-22
NIRE: 33.3.0013985-1

Aviso Aos Acionistas - Encontra-se à 
disposição dos Acionistas na sede social da 
empresa, à Estrada dos Menezes, nº 415 - 
Alcântara - São Gonçalo - RJ, o documento a 
que se refere o art. nº 133 da Lei nº 6.404/76, 
relativo ao exercício encerrado em 31/12/2019. 
São Gonçalo-RJ, 27/01/2021. Sergio Kunio 
Yamagata - Diretor Superintendente

DATA 1º LEILÃO 17/02/21 ÀS 10H00 - DATA 2º LEILÃO 19/02/21 ÀS 10H00

EDITAL DE LEILÃO ON-LINE

José Carlos Barbosa, Leiloeiro Oficial inscrito na JUCESP sob o nº 1057, devidamente autorizado na forma da Lei, FAZ SABER, a todos quantos o presente Edital 
virem ou dele tiverem conhecimento que, por força do artigo 27 e seguintes da Lei 9.514/97, LEVARÁ A VENDA EM LEILÃO EXTRAJUDICIAL (Lei 9.514/97), em 
decorrência da consolidação da propriedade em favor da Credor Fiduciário EBENACEAE SP EMPREENDIMENTOS IMOBILIÁRIOS LTDA., inscrito no CNPJ/MF 
nº 10.140.792/0001-53, e SP-44 -EMPREENDIMENTOS IMOBILIÁRIOS LTDA, inscrito no CNPJ/MF nº 14.633.112/0001-94, O IMÓVEL ABAIXO DESCRITO, 
objeto do Instrumento  particular celebrado em 09/11/2012, tendo como fiduciante: MARCELO MELLO FERREIRA E SILVA, inscrito no CPF/MF nº 012.839.407-28, 
e, CAROLINA CARVALHO MAIA FERREIRA E SILVA, inscrita no CPF/MF nº 082.425.397-31 Informo as datas, os horários, as avaliações e o local, cientes de 
que a venda será à vista, e pelas condições a seguir: LOTE (03) IMÓVEL / MARICÁ-RJ, TERRENO situado na Rua 11, s/nº, composto pelo LOTE 12 da QUADRA 
H. CONDOMÍNIO RESIDENCIAL FAZENDA PILAR. Bairro: 2º Distrito. Área de Terreno: 387,14m². Matrícula 99.401 do 2º CRI de Maricá-RJ. Obs.: Ocupado (AF). 
DATAS: 1ª Praça/Leilão Extrajudicial dia 17.02.2021, às 10:00horas, pelo valor de R$ 175.374,06; 2ª Praça/Leilão Extrajudicial dia 19.02.2021, às 10:00horas, pelo 
valor a partir de R$ 285.091,77. Objeto do Instrumento  particular celebrado em 09/11/2012, tendo como fiduciante: PAULO ALEXANDRE DIAS PEREIRA, inscrito 
no CPF/MF nº 016.876.727-92, e, ELIANE CONCEIÇÃO MARTINS CAMPOS, inscrita no CPF/MF nº 835.079.147-00 Informo as datas, os horários, as avaliações 
e o local, cientes de que a venda será à vista, e pelas condições a seguir: LOTE (04) IMÓVEL / MARICÁ-RJ, TERRENO situado na Rua 5, s/nº, composto pelo LOTE 
10 da QUADRA D. CONDOMÍNIO RESIDENCIAL FAZENDA PILAR. Bairro: 2º Distrito. Área de Terreno: 381,00m². Matrícula 98.569 do 2º CRI de Maricá-RJ. 
Obs.: Ocupado (AF). DATAS: 1ª Praça/Leilão Extrajudicial dia 17.02.2021, às 10:00horas, pelo valor de R$ 199.460,36; 2ª Praça/Leilão Extrajudicial dia 19.02.2021, 
às 10:00horas, pelo valor a partir de R$ 258.588,96. Objeto do Instrumento  particular celebrado em 10/11/2012, tendo como fiduciante: PEDRO PAULO FRANÇA 
MARINS, inscrito no CPF/MF nº 131.065.247-31, Informo as datas, os horários, as avaliações e o local, cientes de que a venda será à vista, e pelas condições a 
seguir: LOTE (05) IMÓVEL / MARICÁ-RJ, TERRENO situado na Rua 2, s/nº, composto pelo LOTE 11 da QUADRA E. CONDOMÍNIO RESIDENCIAL FAZENDA 
PILAR. Bairro: 2º Distrito. Área de Terreno: 392,79m². Matrícula 98.571 do 2º CRI de Maricá-RJ. Obs.: Ocupado (AF). DATAS: 1ª Praça/Leilão Extrajudicial dia 
17.02.2021, às 10:00horas, pelo valor de R$ 177.977,13; 2ª Praça/Leilão Extrajudicial dia 19.02.2021, às 10:00horas, pelo valor a partir de R$ 235.321,42. Objeto 
do Instrumento  particular celebrado em 10/11/2012, tendo como fiduciante: VALBER NEVES RIBEIRO, inscrito no CPF/MF nº 070.417.267-46, e, DANIELE 
CORREA PIRAGIBE RIBEIRO, inscrita no CPF/MF nº 068.473.247-59 Informo as datas, os horários, as avaliações e o local, cientes de que a venda será à 
vista, e pelas condições a seguir: LOTE (06) IMÓVEL / MARICÁ-RJ, TERRENO situado na Rua 7, s/nº, composto pelo LOTE 33 da QUADRA I. CONDOMÍNIO 
RESIDENCIAL FAZENDA PILAR. Bairro: 2º Distrito. Área de Terreno: 387,39m². Matrícula 98.746 do 2º CRI de Maricá-RJ. Obs.: Ocupado (AF). DATAS: 1ª Praça/
Leilão Extrajudicial dia 17.02.2021, às 10:00horas, pelo valor de R$ 167.172,66; 2ª Praça/Leilão Extrajudicial dia 19.02.2021, às 10:00horas, pelo valor a partir de R$ 
295.070,04. Objeto do Instrumento  particular celebrado em 14/11/2012, tendo como fiduciante: VITOR FARIA DE SOUZA, inscrito no CPF/MF nº 097.997.657-06, 
e, LUCIANA PINHEIRO SILVA FARIA, inscrita no CPF/MF nº 114.762.217-58 Informo as datas, os horários, as avaliações e o local, cientes de que a venda será 
à vista, e pelas condições a seguir: LOTE (07) IMÓVEL / MARICÁ-RJ, TERRENO situado na Rua 7, s/nº, composto pelo LOTE 04 da QUADRA O. CONDOMÍNIO 
RESIDENCIAL FAZENDA PILAR. Bairro: 2º Distrito. Área de Terreno: 394,34m². Matrícula 98.555 do 2º CRI de Maricá-RJ. Obs.: Ocupado (AF). DATAS: 1ª 
Praça/Leilão Extrajudicial dia 17.02.2021, às 10:00horas, pelo valor de R$ 207.612,16; 2ª Praça/Leilão Extrajudicial dia 19.02.2021, às 10:00horas, pelo valor a partir 
de R$ 292.088,93. na forma da Lei. LOCAL DO LEILÃO: On-line através do site www.leilaovip.com.br. CONDIÇÕES: A eventual desocupação do lote é de 
responsabilidade do arrematante. São ainda de responsabilidade do arrematante eventuais restrições adicionais pelo poder público, legislação aplicável 
e restrições impostas pela loteadora quanto ao uso e construção nos lotes, cujo desconhecimento das mesmas não poderá ser alegado, assim como 
ônus e gravames não expressamente previstos neste Edital. Eventuais débitos, sejam eles de qualquer natureza, caberá ao comprador sua apuração e 
quitação sem direito a reembolso. O pagamento será à vista nominal a Credora Fiduciária. A comissão do leiloeiro será de 5% sobre arrematação. Transferência 
e registro por conta do arrematante. Venda “ad corpus” e no estado de ocupação em que se encontra (art. 30 da Lei 9.514/97), cabendo ao interessado verificar 
antes de arrematá-lo, com despesas por conta do arrematante. O Fiduciante será comunicado das datas, horários e local de realização dos leilões, para no caso 
de interesse, exercer o direito de preferência na aquisição do imóvel, pelo valor da dívida, acrescida dos encargos e despesas, na forma estabelecida no parágrafo 
2º-B do artigo 27 da lei 9.514/97, incluído pela lei 13.465 de 11/07/2017.As partes, seus cônjuges, usufrutuários, inquilinos, ou senhorios diretos, em havendo, ficam 
INTIMADOS pelo presente EDITAL 1ª e 2ª PRAÇA/LEILÃO EXTRAJUDICIAL. Mais informações serão obtidas nos dias dos leilões, no site www.leilaovip.com.br 
ou nos telefones 0800 717 8888 e (11) 3093-5252.
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Palmeiras e Santos buscam 
‘A Glória Eterna’ no Maracanã
Mítico estádio carioca será o palco hoje da final da Taça Libertadores 2020 entre os dois rivais paulistas
Em busca da glória eterna, 
Palmeiras e Santos disputam 
a final da Taça Libertadores da 
América hoje, a partir das 17 
horas, no Maracanã. O clás-
sico histórico será a quarta 
decisão da competição entre 
clubes do mesmo país e a 
primeira em final única.

As duas equipes foram 
protagonistas no torneio con-
tinental até aqui. Na fase 
de grupos, ambos os times 
foram donos das melhores 
campanhas, com 16 pontos 
conquistados em 18 dispu-
tados. Enquanto o Verdão 
anotou 17 gols e sofreu ape-
nas dois, o Peixe balançou as 
redes adversárias dez vezes e 
foi vazado em cinco ocasiões.

Para garantirem vaga na 
final, os rivais também su-
peraram grandes desafios. O 
Alvinegro praiano eliminou 
a LDU-EQU, com direito a 
vitória na altitude de Quito, 
goleou o Grêmio na Vila Bel-
miro e superou o Boca Juniors 
com autoridade nas oitavas, 
quartas e semifinais da Liber-
tadores. Já o Alviverde venceu 
o Delfín-EQU duas vezes, 
derrotou o Libertad-PAR no 
Allianz Parque e contou com 
um atropelo no River Plate, 
fora de casa, para avançar até 
a decisão.

Outra semelhança entre os 
times é que os dois mudaram 
de técnico durante as campa-
nhas. Atualmente treinado 
por Cuca, o Santos iniciou o 
torneio sob o comando do 
português Jesualdo Ferreira. 

O Palmeiras, por sua vez, 
tinha Vanderlei Luxemburgo 
durante os cinco primeiros 
compromissos da fase de 
grupos, mas avançou nos ma-
ta-matas com Abel Ferreira.

O Verdão vai entrar na de-
cisão com força máxima. Ape-
nas o atacante Wesley, que se 
recupera de cirurgia no joelho 
esquerdo, não estará à dispo-
sição. Capitão alviverde, Gus-
tavo Gómez está recuperado 
de lesão na virilha esquerda e 
será titular. Já Patrick de Paula 

e Gabriel Veron, que sofreram 
com problemas musculares 
recentemente, deverão ser 
opções no banco de reservas.

“Cada jogo tem uma his-
tória, eu particularmente vou 
fazer o que sempre fiz. Me 
preparar bem, os jogadores, 
estar atento aos detalhes. Não 
vou fazer o que não sei fazer, 
vou seguir os mesmos rituais, 
vou acreditar em quem tem 
de acreditar, os jogadores. 
Temos de ser fiéis à nossa 
forma de atacar, de defender. 

Não há outra forma, é a nossa 
identidade. Do outro lado vai 
ter um rival que vai querer o 
quanto nós. Que no final pos-
samos seguir o plano de jogo 
e no final sermos vencedores. 
É um jogo só, nosso objetivo 
além de chegar é chegar e 
ganhar”, disse Abel Ferreira.

O Santos, por outro lado, 
terá três desfalques para a fi-
nal, todos por lesão. As baixas, 
no entanto, já são conhecidas 
pela torcida alvinegra. São 
eles: Carlos Sánchez, Jobson 

e Raniel. Em compensação, o 
técnico Cuca ganhou um im-
portante reforço. Recuperado 
da covid-19, o volante Alison 
foi liberado pela Conmebol 
para atuar na decisão e, por-
tanto, fica à disposição.

Dessa forma, Cuca tem 
apenas uma dúvida para o 
jogo. Duas das principais 
revelações do Peixe na tem-
porada, John e João Paulo 
brigam por uma vaga na meta 
santista. A tendência é que o 
comandante opte por John, 

que, após se recuperar da co-
vid-19, voltou a ser titular nos 
últimos dois jogos do time.

Em caso de vitória do Pal-
meiras no estádio do Mara-
canã, o Verdão se consagrará 
bicampeão da Libertadores. 
O primeiro título da equipe 
foi em 1999. Já o Santos tem 
a chance de se tornar o clube 
brasileiro com mais canecos 
do torneio continental. Até 
o momento, o Peixe tem três 
(1962, 1963 e 2011), empatado 
com Grêmio e São Paulo.

Cesar Greco / Palmeiras

A esperança de gols no Palmeiras é Luiz Adriano, que já marcou cinco vezes na Libertadores

Ivan Storti / Santos

Um dos principais jogadores do futebol brasileiro no momento, Marinho pode fazer história no Santos

Pedro Raul também 
pode deixar o Bota

Rogério Ceni exalta 
elenco do Flamengo

A cada dia sur-
gem novas no-
tícias sobre a 
reformulação 
do elenco do 
Botafogo, e o 

clube pode estar prestes a 
perder seu artilheiro. Com o 
time praticamente rebaixa-
do à Série B do Brasileirão, 
a diretoria vai dispensando 
atletas que estão fora dos pla-
nos, como Helerson, Rentería 
e Kelvin. Além disso, equipes 
estrangeiras estão de olho em 
possíveis barganhas. Depois 
de uma oferta de Portugal 
por Matheus Babi, Pedro 
Raul também tem proposta 
do exterior.

Segundo informações da 
“Rádio Tupi”, o Alvinegro 
recebeu uma proposta do ex-

O Flamengo ven-
ceu o Grêmio de 
virada na última 
quinta-feira e se-
gue no páreo na 
briga pelo título 
brasileiro. Com 

o resultado e a boa atuação, O 
técnico Rogério Ceni ganhou 
uma sobrevida no comando 
da equipe, que permanecerá 
focada na disputa.

Com a vitória, o Rubro-Ne-
gro assumiu a vice-liderança 
do Campeonato Brasileiro, res-
tando seis rodadas para o final. 
O Inter lidera com 62 pontos, 
quatro à frente do Flamengo. 
Embora as duas equipes ainda 
se enfrentem na penúltima ro-
dada, a equipe carioca tem que 
torcer por um tropeço do rival.

“Acho que isso é o mais 
importante né... Você chegar 
faltando seis rodadas, mesmo 
com alguns tropeços que nós 

terior pelo atacante. O clube 
não divulgou a origem ou o 
valor da oferta, mas dian-
te das circunstâncias que 
envolvem o contrato com 
Pedro Raul, o negócio pode 
acontecer.

Pedro Raul foi contratado 
no início de 2020 junto ao 
Vitória de Guimarães, que 
ainda detém 30% dos seus 
direitos. O acordo previu um 
gatilho que obrigaria o Bo-
tafogo a comprar os outros 
70% dos direitos, perten-
centes ao próprio jogador, 
caso ele disputasse 60% das  
partidas.

Com a meta atingida, o 
Alvinegro deve a Pedro Raul, 
1,5 milhão de euros em três 
parcelas a cada seis meses, 
a partir de junho de 2021.

tivemos, algumas boas atua-
ções que não viraram vitória, 
algumas atuações que não 
foram tão convincentes, ain-
da chegar na 33ª rodada com 
chances, com briga real pelo 
título”, afirmou Ceni.

“É um time que está acos-
tumado a ser campeão, brigar 
por títulos, e está vivo. Acho 
que é muito importante a 
gente estar vivo na competição. 
Não dependemos somente da 
gente, mas encurtamos uma 
distância que, se não viesse 
essa vitória, seria praticamente 
impossível brigar por título”, 
completou.

Flu pode levar 
quase R$ 70 
milhões com 
negociações

O Fluminense 
vem buscando 
recursos para 
melhorar a si-
tuação finan-
ceira do clube. 
Com isso,  os 

jogadores da base tricolor 
passaram a ser alvos de ou-
tros clubes.

A equipe sub-17 ganhou 
destaque nesta temporada 
e passou a ser o alvo prin-
cipal dos europeus. Ontem, 
a imprensa inglesa noticiou 
que o Grupo City teria feito 
proposta por dois atletas da 
categoria tricolor.

O site “Goal.com” revelou 
que o Grupo City ofereceu 
9 milhões de euros (R$ 67,5 
milhões) pelo lateral Me-
tinho e o atacante Kayky. 
A diretoria do Fluminense 
não se manifestou sobre os 
números.

O presidente Mário Bit-
tencourt já havia revelado 
que o City iria mandar uma 
proposta oficial pelos jo-
gadores, mas não falou de 
valores. De qualquer forma, 
ambos só podem deixar o 
Fluminense quando comple-
tarem 18 anos.

Por conta disso, o manda-
tário também antecipou que 
os dois jogadores irão fazer 
parte do elenco profissional 
a partir de fevereiro ou mar-
ço deste ano.

Renovação - O volante 
Nascimento renovou seu 
contrato até o fim de 2023. 
O jogador tinha contrato até 
o meio do ano, mas segue no 
clube carioca.

N a s c i m e n t o  f o i  u m 
dos destaques da equipe  
s u b - 2 3  d o  Fl u m i n e n s e.  
O volante chegou a atuar 
contra o Bragantino e vem 
sendo relacionado nos últi-
mos jogos.

Treinador foi criticado por torcedores pelo evento da última quarta-feira

Luxa defende churrasco na 
folga dos jogadores do Vasco

O técnico Van-
derlei Luxem-
burgo promo-
veu um chur-
rasco na última 
q u a r t a - f e i r a , 
com direito a 

grupo de pagode, para os 
jogadores do Vasco. O elenco 
está concentrado em Ati-
baia (São Paulo) para alguns 
dias de treinamentos antes 
do confronto com o Bahia, 
amanhã.

A confraternização dos 
atletas, entretanto, não re-
percutiu bem entre alguns 
torcedores. Isso se deu por-
que o time luta para escapar 
do rebaixamento no Brasilei-
rão. Em entrevista à “Vasco-
TV”, ontem, Luxa defendeu 
sua posição.

“Isso não determina que 
você vai ganhar ou vai per-
der um jogo de futebol. Mas 
os jogadores de futebol são 
seres humanos, e,  como 
tal, têm horas de lazer, de 
responsabilidade. Então, na 
quarta-feira, que era folga 
dos jogadores, eu promovi, 
como sempre procuro fazer, 
um churrasco aqui no hotel. 
Só nós. Eu peguei um grupo 
de pagode de um amigo e 
trouxe aqui para tocar”, ex-
plicou Luxemburgo.

O treinador rebateu as 
críticas e deu suas razões 
para promover o encontro.

“Aí você vê as reações 
das pessoas. É uma coisa 
impressionante. ‘Ah mas 
fazendo churrasco se o time 
se encontra numa situação 
desconfortável’. Se encontra 
numa situação em que o 
time está brigando pelas úl-
timas posições é uma coisa, 
a outra é seres humanos que 
têm o direito de fazer as coi-
sas. Eu entendo que dentro 
do esporte coletivo, onde é 
totalmente heterogêneo, 

você tem que tentar agrupar 
ao máximo. Estar com esses 
jogadores mais próximos. 
Isso agrega, você começa a 
ter um grupo mais próximo”, 
afirmou o técnico.

“O ganhar ou perder de-
pende da responsabilidade 
profissional. Eu nunca faria 
um churrasco na véspera 
de um jogo pro cara tomar 
cerveja”, completou.

Expectativa - O lateral-di-
reito Yago Pikachu afirmou 
que os cruz-maltinos estão 
motivados pelos bons resul-
tados da última semana.

“A expectativa é boa por-
que estamos vindo de dois 
resultados positivos. Ga-
nhamos do Atlético-MG e 
empatamos fora de casa com 
o Palmeiras, times que estão 
brigando na parte de cima da 
tabela”, disse.

Pikachu ressaltou a im-
portância da vitória em casa 

sobre um rival direto na briga 
contra o rebaixamento.

“Espero que a gente possa 
manter essa pegada, sequên-
cia boa para nos distanciar-
mos mais da zona de rebai-
xamento. Sabemos que é um 
confronto direto. Encaramos 
a partida como uma decisão 
e queremos vencer para ter 
tranquilidade e, quem sabe, 
pensar em uma Sul-Ameri-
cana”, declarou.

A delegação do Vasco vai 
deixar Atibaia de volta ao Rio 
de Janeiro hoje. Uma vitória 
vai dar tranquilidade para a 
equipe nas rodadas finais do 
Brasileiro.

O Vasco é o 14º colocado 
na tabela de classificação, 
mas com apenas um ponto 
a mais que o Fortaleza, pri-
meira equipe dentro do Z-4. 
O Bahia, rival de amanhã 
em São Januário, é o 16º e, 
portanto, adversário direto 
contra a degola.

Rafael Ribeiro / Vasco

Jogadores do Vasco treinam em Atibaia (SP) para enfrentar o Bahia amanhã

Time agora 
ocupa a vice-
liderança do 
Brasileirão


